

Hessen aktiv:

Die Klima-Kommunen

Jahrestreffen 2017: Perspektiven der Klima-Kommunen /
Preisverleihung

08. November in Frankfurt

Am 8. November 2017 fand das diesjährige Jahrestreffen des Bündnisses „Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen“ mit rund 80 Teilnehmern in Frankfurt im Rahmen der Konferenz „Klima Kommunal“ des Hessischen Ministeriums für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz (HMUKLV) statt. In Verbindung mit der Neugründung der Hessischen LandesEnergieAgentur in diesem Jahr und der dort neu angesiedelten Fachstelle für die Klima-Kommunen wurde diese Veranstaltung genutzt, um einen Blick auf Ergebnisse, Leistungen und Perspektiven des Bündnisses zu werfen. Am Vormittag verlieh die Hessische Umweltministerin Priska Hinz im Rahmen der Klima-Konferenz die Preise zum Wettbewerb „So machen wir's – Wettbewerb der Klima-Kommunen“.



Zu Beginn des Jahrestreffens am Nachmittag fasste Herr Dr. Christian Hey, Leiter der Abteilung Klimaschutz, nachhaltige Stadtentwicklung, biologische Vielfalt im HMUKLV, die positiven Wirkungen des Bündnisses im Umfeld der hessischen Klimapolitik zusammen und stellte seine Bedeutung zur Umsetzung des Integrierten Klimaschutzplans Hessen 2025 heraus. Weiterhin wurde bekannt gegeben, dass auf der Webseite der Klima-Kommunen jetzt eine Maßnahmendatenbank online gestellt ist. Diese ist unter folgendem Link erreichbar:

<https://klima-kommunen.hessen-nachhaltig.de/de/massnahmendatenbank.html>

Im Anschluss berichteten zwei Vertreter der Kommunen über ihre bisherigen Erfahrungen im Projekt und die Themen der vergangenen regionalen Foren. Herr Rainer Zollner, Klimaschutzmanager Ederbergland, stellte die Aktivitäten im Nordhessenforum dar. Hier wurden im Mai dieses Jahres bspw. die Themen „Grüne Verwaltung“, „Veranstaltungen nachhaltig gestalten“ und „Elektromobilität im Fuhrpark“ anhand von praxisnahen Vorträgen diskutiert.



Herr Lion Roßbach, Klimaschutz- und Fluglärmbeauftragter der Wissenschaftsstadt Darmstadt, berichtete über die Themen im Regionalforum Südhessen. Hier wurden Ergebnisse des Projekts Modellstadt 25+ am Beispiel Lampertheim ebenso vorgestellt, wie die „Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen“ und „11 ADFC-Leitlinien für eine sichere und zukunftsfähige Radverkehrsinfrastruktur“.



HessenAgentur

HA Hessen Agentur GmbH

LandesEnergieAgentur



Lernen und Handeln für unsere Zukunft

Erwartungen an die Fachstelle Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen

Herr Dr. Kasten McGovern, Leiter der Hessischen LandesEnergieAgentur (LEA) moderierte anschließend einen Prozess zu den Erwartungen an die neu gegründete LEA und den Erwartungen an den (kommunalen) Austausch. Hierzu hatten die Teilnehmer die Möglichkeit, ihre Anregungen zu notieren und zuzuordnen. Dabei kristallisierten sich u.a. die folgenden Punkte heraus (zusammengefasst):

- Wissenstransfer stärken, von anderen guten Beispielen lernen
→ ein wichtiger Schritt hierzu ist die neue Maßnahmendatenbank (s.o.)
- Mehr-Ebenen-Zusammenarbeit stärken, z.B. über verstärkte Einbindung der Landkreise
- Unterstützung bei der Datenbeschaffung
- Information und Beratung anbieten
- Weiterbildungsmöglichkeiten anbieten
- Entscheider überzeugen
- Netzwerkarbeit fortführen und stärken



Diese und weitere Anregungen wurden aufgenommen und werden bei der weiteren Projektplanung berücksichtigt.

Im kommenden Jahr werden wieder die Regionalforen, sowie das Stadt- und Landkreisforum stattfinden. Zusätzlich wird es voraussichtlich zwei landesweite Fachforen geben. Zum Ende des Jahres ist dann wieder das Jahrestreffen geplant.

Neue Mitarbeiter der LandesEnergieAgentur für die Fachstelle

Die Fachstelle für das Bündnis Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen ist seit 1.11. durch Herrn Johannes Salzer besetzt. Am 1.12. wird Herr Sven Küster als weiterer Mitarbeiter hinzukommen. Sie erreichen die Mitarbeiter unter den folgenden Kontaktdaten:

Johannes Salzer	Sven Küster (ab 1.12.2017)
LandesEnergieAgentur	LandesEnergieAgentur
Tel.: 0611 95017 – 8656	Tel.: 0611 95017 – 8659
E-Mail: johannes.salzer@hessen-agentur.de	E-Mail: sven.kuester@hessen-agentur



Wettbewerb

Am Vormittag fand die Preisverleihung für den Wettbewerb „So machen wir’s – Wettbewerb der Klima-Kommunen“ durch die Umweltministerin Priska Hinz statt. Nachfolgend einige Impressionen der Preisverleihung.

Nähere Informationen zu den Preisträgern und zum Wettbewerb finden Sie unter folgendem Link: <https://klima-kommunen.hessen-nachhaltig.de/de/wettbewerb.html>



HessenAgentur
HA Hessen Agentur GmbH

LandesEnergieAgentur



Lernen und Handeln für unsere Zukunft